

## Notiz des Sekretariats des Interimsausschusses zur ersten Tagung der Räte der EWG und der EAG (Brüssel, 22. Januar 1958)

**Legende:** Note des Sekretariats des Interimsausschusses für den Gemeinsamen Markt und Euratom zur ersten Tagung der Räte der EWG und der EAG, die am 25. Januar 1958 in Brüssel stattfinden soll.

**Quelle:** Archives historiques du Conseil de l'Union européenne, Bruxelles, Rue de la Loi 175. Fonds CEE et CEEA, CM2. CM2 1958. 1ère session des Conseils de la CEE et de la CEEA, Bruxelles, 25.01.1958, CM2/1958-0001/e.

**Urheberrecht:** (c) Übersetzung CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/notiz\\_des\\_sekretariats\\_des\\_interimsausschusses\\_zur\\_ersten\\_tagung\\_der\\_rate\\_der\\_ewg\\_und\\_der\\_eag\\_brussel\\_22\\_januar\\_1958-de-ef3e884e-6aaa-47ce-a602-aa78832ef5c6.html](http://www.cvce.eu/obj/notiz_des_sekretariats_des_interimsausschusses_zur_ersten_tagung_der_rate_der_ewg_und_der_eag_brussel_22_januar_1958-de-ef3e884e-6aaa-47ce-a602-aa78832ef5c6.html)



**Publication date:** 05/07/2016

## Notiz des Sekretariats des Interimsausschusses für den Gemeinsamen Markt und Euratom (Brüssel, 22. Januar 1958)

Gemäß den Bestimmungen der Verträge zur Gründung der Europäischen Wirtschaftsgemeinschaft und der Europäischen Atomgemeinschaft müssen die Ministerräte beider Gemeinschaften ihre erste Tagung im Monat des Inkrafttretens der Verträge abhalten. Die Ministerräte treten demnach auf Einladung ihres amtierenden Präsidenten, Herrn Larock, Außenminister von Belgien, am Samstag, den 25. Januar, und eventuell am Sonntag, den 26. Januar, im Palais des Académies, Rue Ducale 1 zusammen.

Verschiedene Minister jedes Mitgliedstaats nehmen an diesen Sitzungen teil. Die Präsidenten und Mitglieder der Kommission des Gemeinsamen Marktes sowie der Euratom-Kommission nehmen ebenfalls an den Arbeiten der Räte teil.

Die Ministerräte werden zunächst eine Eröffnungssitzung am Samstag, den 25. Januar um 11 Uhr abhalten. Zu dieser Sitzung sind der Präsident und die Mitglieder der Hohen Behörde der Europäischen Gemeinschaft für Kohle und Stahl sowie der Präsident und die Mitglieder des Rates der Gouverneure der Europäischen Investitionsbank eingeladen. Präsident Larock wird die Eröffnungsrede halten, auf welche die Präsidenten der EGKS, des Gemeinsamen Marktes und Euratoms antworten.

Danach halten die Ministerräte Arbeitssitzungen, die vorwiegend die ersten organisatorischen Fragen und Anlaufschwierigkeiten der beiden neuen Gemeinschaften zum Thema haben.

Die Mitglieder des Rates werden zunächst einmal einen Vortrag über die Arbeit des Interimsausschusses hören, gehalten von Baron J. Ch. Snoy et d'Oppuers. Danach wird die Erstellung eines Verfahrens zur Festlegung der Geschäftsordnungen der beiden Räte geprüft.

Was die finanziellen Fragen anbetrifft, so sind die Mitglieder der Räte dazu angehalten, eine Entscheidung über die Vorschüsse zur Abdeckung der ersten Ausgaben der Gemeinschaften einerseits und über die Festlegung des Gehalts, der Kostenerstattungen und der Pensionen der Präsidenten, Vize-Präsidenten und Mitglieder der Kommissionen andererseits zu treffen.

Ein weiterer Punkt auf der Tagesordnung betrifft die Erstellung eines Verfahrens für die Schaffung des Wirtschafts- und Sozialausschusses, der gemäß den Bestimmungen des Vertrages innerhalb von drei Monaten nach dessen Inkrafttreten eingesetzt werden muss.

Schließlich werden die Mitglieder des Rates des Gemeinsamen Marktes einen Meinungsaustausch über die Beteiligungsmodalitäten der Kommission des Gemeinsamen Marktes an den Arbeiten zur Freihandelszone führen.

Im Anschluss an die Sitzungen im Palais des Académies wird der Präsident der Räte eine Pressekonferenz geben.

\*  
\* \*

Am Samstag, den 25. Januar um 16 Uhr wird, ebenfalls im Palais des Académies, die erste Sitzung des Rates der Gouverneure der Europäischen Investitionsbank stattfinden.

Dieser Rat besteht aus einem Mitglied der Regierung jedes Mitgliedstaates, grundsätzlich der Finanzminister. Der amtierende Präsident ist der belgische Finanzminister Herr Liebaert.

Der Rat der Gouverneure widmet seine erste Sitzung der Einsetzung der Organe der Bank (Ernennung des Verwaltungsrates und des Direktoriums).

\*  
\* \*

### VORGESEHENE EMPFÄNGE

Am 25. Januar um 13 Uhr empfängt Seine Majestät der König der Belgier die Mitglieder der Räte, der Kommission der Europäischen Wirtschaftsgemeinschaft, der Euratom-Kommission sowie die Mitglieder der Hohen Behörde der Europäischen Gemeinschaft für Kohle und Stahl anlässlich eines Mittagessens.

Am Abend desselben Tages richtet Herr Larock um 20.15 Uhr in den Räumen des Außenministeriums ein Abendessen aus.

<sup>(1)</sup> Die Namen der Minister werden der Presse nachträglich bekannt gegeben.